
戰「疫」進度：
「加試題」加勁答

就在陝西考察這幾天，世衛組織總幹事譚德塞向各國發出提醒：
新冠病毒極其危險，疫情很容易出現復發，新冠病毒將與人類長期
共存。

復工復產科學防控
長期共存，就體現在如何科學防控的同時，恢復生產生活秩序。
總書記的行程裡，一個非常重要的關鍵詞就是「復工復產」。
疫情給扶貧工作帶來的一個重大挑戰就是，一些貧困勞動力外出
務工受到影響，如不採取措施，短時間內收入就會減少。
所以陝汽集團和大唐不夜城步行街，成了總書記西安視察的兩個
選擇。
陝汽集團，是我國西北地區最大的製造型企業和唯一的新能源商
用車生產企業。譚主查到陝汽集團的一份數據：早在3月19日，陝
汽復工率已達到疫前水平；一季度陝汽累計接單5.9萬輛；目前陝
汽不僅復工滿產達100%，還超額完成了產能任務。

全國商業服務業回暖
大唐不夜城步行街，西安「夜經濟」的主陣地。受疫情影響，2

月21日重新開街，目前日均遊客已經恢復至4.3萬人次。據國家統
計局最新數據顯示，全國商業服務業在回暖，3月份，服務業商務
活動指數為51.8%，比上月回升21.7個百分點。
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■■習近平在陝西汽車控股集團有限公司總裝車間了解產品研發習近平在陝西汽車控股集團有限公司總裝車間了解產品研發、、生產生產、、銷售和復工復產情況銷售和復工復產情況。。
新華社新華社

■■ 習近平在商洛市柞水縣小嶺鎮金米村培訓習近平在商洛市柞水縣小嶺鎮金米村培訓
中心中心，，了解該村發展木耳產業情況了解該村發展木耳產業情況。。 新華社新華社

香港文匯報訊 近日，習
近平總書記赴陝西調研，走
鄉村，問民生，訪企業，看
市場。考察期間，總書記作
出「推動經濟高質量發展邁
出更大步伐」等一系列重要
指示，為各級黨委和政府確
定發展思路、制定經濟政
策、落實「六穩」「六保」
工作任務提供了根本遵循。
中央廣電總台 25日發表

「央視快評」指出，近年
來，各地各部門扎實推進新
發展理念的落地見效，緊緊
圍繞高質量發展推動經濟轉
方式、調結構、添動能，打
造經濟發展的升級版。實踐
證明，正是由於我們心無旁
騖致力於從供給側推進深層
次改革，主動打好「防範化
解重大風險、精準脫貧、污
染防治」三大攻堅戰，讓經
濟「肌體」更具韌性，讓內
生循環更加順暢，中國經濟
發展才經受住了種種挑戰和
考驗。

抓好就業 兜底民生
央視快評進一步指出，當

前，疫情衝擊和經濟下行的
雙重壓力，是對發展質量的
一次全面「質檢」。我們只
有堅持以新發展理念為引
領，扎扎實實推動經濟高質
量發展邁出更大步伐，才能
實現新的突破和跨越。從宏
觀層面看，要堅持供給側結
構性改革，改善供給結構，

提升供給質量，創造適應當前新需求的
有效供給，為經濟復甦增添內生發展動
力。堅持擴大開放，也是推動高質量發
展的重要途徑。
央視快評最後強調，面對疫情衝
擊，要着力做好「六穩」工作，落實
「六保」任務，重點抓好就業問題，
兜底民生，築牢發展之基。聚焦實體
經濟尤其是製造業發展，做實做強做
優，特別是要推進5G、物聯網、人工
智能、工業互聯網等新型基建投資，
培育新的增長極。加大交通、水利、
能源等領域投資力度，補齊農村基礎
設施和公共服務短板，着力解決發展
不平衡不充分問題，為打贏脫貧攻堅
戰、實現全面建成小康社會打下堅實
基礎。
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香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報
道）疫情之下，受制於生產原料和製成品
「兩頭在外」，外貿大省廣東的加工貿易
企業面臨着經營發展的「寒冬」。日前，
廣州海關推出一系列便企優惠措施，設立
專人專崗協助企業出口轉內銷，並在政策
範圍內為企業辦理延期納稅業務。

用好政策 銷量增20%
14日，海關總署明確，自2020年4月15
日至2020年12月31日（以企業內銷申報時
間為準），對企業內銷加工貿易貨物的暫
免徵收內銷緩稅利息。同日，財政部、海
關總署、國家稅務總局發佈公告，明確自
2020年4月15日起，將內銷選擇性徵收關
稅政策試點，擴大到所有綜合保稅區。
「廣州海關設立內銷徵稅專崗，通過企
業協調員密切聯繫關區企業，引導企業用
好加貿內銷政策，助力企業在困境中尋找

新的出路。」 廣州海關企業管理和稽查處
處長梁惠其說。
松下萬寶美健生活電器（廣州）有限公
司關務主管吳健華表示，在海關的協助
下，依託國內成熟的電商平台銷售網絡，
公司逐漸拓展國內市場，第一季度已將320
萬美元的產品轉向內銷，國內市場銷量同
比增長20%。

可延期納稅 緩資金短缺
佛山群志光電有限公司主要生產用於大

尺寸液晶電視、車用顯示器的TFT-LCD液
晶面板，產品多銷往歐美等國家或地區。
公司在海關指導下採用集中納稅模式辦理
內銷徵稅手續，可以先將液晶顯示板等產
品在國內銷售，再集中向主管海關申請辦
理內銷納稅手續，為企業拓展內銷市場贏
得了時間。
「現在加貿企業在海關辦理內銷手續十

分方便，根據企業實際還可以申請延期納
稅，允許有集中內銷徵稅資質的企業先行
內銷，再於次月15日前對上個月的內銷貨
物集中辦理內銷納稅手續。」梁惠其說。
精電（河源）顯示技術有限公司負責人表

示，政策有效緩解了企業流動資金短缺的
壓力，其內銷的小型尺寸液晶顯示板數量
從2月份的約30萬片，增加到3月份的約40
萬片，內銷金額達到3,000多萬元人民幣。

吉利雙星6月啟星箭合體試驗粵海關設專崗助企業出口轉內銷

擺脫貧困，當然得有收入。4月20日，
在柞水縣小嶺鎮金米村，習近平總書記走
進了當地農產品的電商直播間，譚主注意
到，他說了四個字：大有可為。

直播帶貨「大有可為」
直播間的主播李旭瑛告訴譚主，之前
直播一次觀看人數在1萬左右，平均每
天訂單量在90單至100單之間。總書記
參觀後的直播觀看量已經有160多萬，4
月21日的訂單就有10萬多單。
「大有可為」這個訊號發出後，21
日，淘寶上的各類農產品銷量都在上
漲，木耳的銷量上漲了10倍，菠蘿銷量
上漲了3倍，楊梅銷量上漲了2倍。

增收關鍵在產業
總書記陝西之行，還有一張照片在網
絡上流傳甚廣。在女媧鳳凰茶業現代示
範園，習近平總書記、陝西省委書記、
安康市委書記、平利縣委書記、蔣家坪
村黨支部書記，一同向茶農走來。五級

書記同框調研，雖不常見卻也發出了訊
號：扶貧，主要領導必須親力親為。
增加收入的關鍵，還是產業。目前，
全國建檔立卡的貧困人口中，90%以上
得到了產業扶貧和就業扶貧支持。

有信心今年完成扶貧
除了看產業，習近平總書記還先後走
訪了社區、衛生院和學校。這幾個地
點，連接着產業、就業、教育、醫療等
扶貧的各個關鍵節點。正像國務院扶貧
辦中國扶貧發展中心主任黃承偉所說，
總書記選擇這樣的行程說明，完成脫貧
攻堅的任務是一項系統性的工程。
就在總書記到達陝西的第二天，青海省

宣佈省內所有貧困縣實現脫貧摘帽。至
此，我國已有12個省區市加入「摘帽
群」，貧困縣摘帽的進度已經超過80%。
看到這樣的進度，相信大家都更能理
解習近平總書記陝西此行發出的一個重
大訊號：「對於今年全面完成現行指標
的扶貧，我是有信心的。」

逐夢前行：
篤定堅毅 風雨無阻

總書記此次陝西之行首日，譚主注意到，《陝西
日報》當天頭版頭條刊發的文章題目就叫《秦嶺
「懂」綠》。一個「懂」字含義豐富。

秦嶺生態保護要心中有數
1,185棟違建別墅被依法拆除，一些黨員幹部因

違紀違法被立案調查。美麗的秦嶺，不應成為一些
人的「私家花園」，它是理應受到保護的「國家公
園」，更是我國的中央水塔、中華民族的祖脈和中
華文化的重要象徵。
在海拔1,700米的月亮埡，總書記說：「對國之

大者要心中有數」。只有把局部置於全局，把當下
發展置於中華民族長盛不衰、實現「兩個一百年」
奮鬥目標、實現可持續發展的歷史語境中考量；以
對黨、對歷史、對人民高度負責的精神和功成不必
在我的胸懷，才能真正明了「國之大者」為何。

關心有無長效機制
在陝西之行結束之後，總書記還有一句話，「我

更關心的，就是今年以後是不是能夠穩定下來，是
不是有一個長效的機制。共產黨人辦事是求真務實
的，真正讓人民群眾獲得實實在在的好處。」
這是訊號，也是動員。中國雖然遇到了前所未有

的挑戰和壓力，但是堅定的步伐未有任何猶豫和遲
緩。就像總書記所說：「重大的歷史進步都是在一
些重大的災難之後，我們這個民族就是這樣在艱難
困苦中歷練、成長起來的。」
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香港文匯報訊 自新冠疫情爆發後，習近平總書

記20日至23日來到了考察的第五站，陝西。五年

前，習近平總書記提出一個命題——脫貧攻堅戰，

並在延安召開首次脫貧攻堅座談會。明確到2020

年實現現行標準下貧困人口全部脫貧，貧困縣全部

摘帽，解決區域性整體貧困。接下來的200多天

裡，要如期實現脫貧攻堅目標任務本來就有許多硬

骨頭要啃，而突如其來的一場疫情，像一道「加試

題」，給原定在2020年的交卷計劃增添了不小的

難度。考卷，怎麼交？據央廣電總台微信公眾號

「玉淵譚天」報道，總書記這次再回到陝西，釋放

了一系列訊號。

戰「貧」進度：
一定按時交卷

香港文匯報訊（記者 茅建興 杭州
報道）從吉利控股集團獲悉，吉利控
股首發雙衛星即將轉入衛星裝配後的
各項環境試驗，如模擬衛星隨火箭上
升階段狀況的振動試驗、模擬衛星在
近零下270℃的太空運行狀況的熱真空
試驗等。預計雙星將於6月進行星箭合
體試驗。完成這些試驗考核後，衛星
就可在符合質量標準的前提下正式在
酒泉衛星發射中心發射入軌，為用戶
提供高精度定位服務。

首個航天AI數據雲將上線
2018年，吉利開始佈局航天領域，

戰略投資時空道宇，致力於推動中國
衛星產業鏈商業化升級和航天技術商
業化應用。目前，時空道宇自主設計
研發的首發雙星各分系統正樣產品已
生產齊套。關鍵載荷完成地面應用驗
證，性能指標滿足設計預期。

吉利控股方面表示，低軌衛星佈局
形成後，時空道宇不僅將打造自身立
體出行，還將與汽車製造、大數據等
行業融合形成開放的平台，推出國內
首個航天AI數據雲OmniCloud，將航
天AI數據、工業互聯網等行業進行融
合，以衛星技術（通信、導航、遙
感）為核心，以衛星信息服務為內
容，提供衛星雲產品、定制化行業解
決方案等在線服務。
在城市出行方面，通過高精度定位

技術、人工智能等服務對數據進行分
析、對車輛進行監管；在智能駕駛方
面，助力智能駕駛感知、決策、控
制，打造安全可靠的駕駛體驗，服務
於高速公路自動巡航、高級自動駕駛
等。同時在工業製造方面，通過在設
備上加裝相應的傳感器，使設備廠商
可以遠程隨時隨地對設備進行監控、
升級和維護等操作。

■■ 海關人員到企業調研海關人員到企業調研，，了解企業需了解企業需
求求。。 廣州海關供圖廣州海關供圖

■■習近平在大唐習近平在大唐
不夜城步行街考不夜城步行街考
察察。。 新華社新華社


